"Bolivia: ¿Por qué Evo oculta estudios sobre megarepresa Chepete-Bala?", Servicios en Comunicación Intercultural Servindi, Lima, Perú, 18 de marzo de 2018.

Consultado en:

 $\underline{https://www.servindi.org/actualidad-noticias/18/03/2018/por-que-evo-oculta-estudios-sobre-megarepresa-chepete-bala}$

Fecha de consulta: 23/11/2018.



Waldo Albarracín, rector de la UMSA exige a Evo transparentar estudios

Servindi, 18 de marzo, 2018.- Waldo Albarracín, rector de la Universidad Mayor de San Andrés (UMSA), pidió al presidente Evo Morales transparencia en los estudios sobre a la megarrepresa Chepete-Bala.

En conferencia de prensa informó sobre el envío de una carta en la que le recuerda al jefe de Estado que la Constitución Política garantiza el derecho de petición y el acceso a la información.

El rector estuvo acompañado por representantes de la Mancomunidad de Comunidades Indígenas de los ríos Beni, Tuichi y Quiquibey- Chepete Bala.

Según fuentes no oficiales la citada obra costará más de 7 mil millones de dólares.

La academia y las comunidades indígenas demandan desde hace meses un debate nacional con información transparente sobre el megaproyecto y sus consecuencias.



Fuente de la imagen: Pagina Siete

La carta de la UMSA expresa profunda preocupación porque el 2016 el Gobierno confirmó que recibió un estudio de la consultora italiana Geodata en la que se establecía que el país recibiría \$US 1.200 millones anuales por exportar electricidad.

Dicho informe no se ha hecho público y es necesario conocerse públicamente para que la UMSA se pronuncie técnicamente en el marco del apoyo académico comprometido a los indígenas de la Amazonía.

¿Cómo es posible que frente a un proyecto tan importante y emblemático resulta que el estudio no esté a disposición de las instituciones vinculadas a la temática?", cuestionó Albarracín.

El Rector de la UMSA recordó que el Gobierno tiene la obligación de transparentar la información sobre los impactos que conllevará la megarepresa y de cumplir de buena fe el proceso de consulta a los pueblos indígenas.



Fuente de la imagen: Eju.tv

Alex Villca, vocero de la Mancomunidad de Comunidades Indígenas de los ríos Beni, Tuichi y Quiquibey-Chepete Bala, convocó a la comunidad académica y a la sociedad civil adherirse a la resistencia contra la megarepresa y en defensa de los recursos naturales.

"No vamos a poder contener solos toda esta arremetida desde el Gobierno. Necesitamos que se tome conciencia de que este no es un problema sólo de los pueblos de la Amazonía, se trata del patrimonio natural del planeta", dijo Villca.

Rosario Barradas, vicepresidenta de la Mancomunidad, dijo que la megrarepresa Bala causará embalses de agua sobre 771 kilómetros cuadrados en el Parque Nacional Madidi, la Reserva Biósfera y Tierra Comunitaria de Origen Pilón Lajas y cinco territorios ancestrales. Apoyada en la información de Geodata filtrada por canales extraoficiales, Barradas denunció que el Chepete-Bala amenaza con deforestar más de 100 mil hectáreas.

Valentín Luna, presidente de la citada Mancomunidad, alertó que los territorios que resultarán afectados están ocupados por naciones indígenas ancestrales como los Chimanes, Mosetenes, Tacanas, Lecos y Esse ejjas.